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N I E D E R S C H R I F T 

 
33. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der 

Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2008 – 2014 

 

Sitzungstermin: Dienstag, 31.01.2012 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:03 Uhr 

Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Vorsitzende-  
Frau Dr. Heidemarie Migulla  
 Mitglieder-  
Herr Jens Bärmann ab 17:08 Uhr 
Frau Sabine Bölter  
Herr Sebastian Geschonke  
Frau Dr. Margitta-Sabine Haase  
Herr Thomas Herold  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
Herr Dirk Höhne  
Frau Evelin Kierschk  
Herr Andreas Krüger  
Herr Dietrich Maetz  
Herr Carsten Nehues ab 17:10 Uhr 
Herr Matthias-Eberhard Nerlich  
Herr Falko Nitsche  
Herr Marko Ott  
Frau Bärbel Redlhammer-Raback ab 17:08 Uhr 
Herr Erik Scheidler ab 17:05 Uhr 
Herr Harald-Albert Swik  
Herr Detlev von der Heide  
Frau Kornelia Wehlan  
Herr Michael Wessel  
 Verwaltung-  
Herr Bernhard Biergans  
Herr Peter Mann  
Frau Petra Mnestek  
Frau Elfriede Schulze  
Frau Jutta Stohwasser  
 Schriftführerin-  
Frau Britta Jähner  
 



Stadtverordnetenversammlung Luckenwalde 
 

2012-02-06 
PS.10 24 31 01 

 
2/6 

Abwesend: 
 Mitglieder-  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Peter Gruschka  
Herr Fritz Lindner  
Herr Ralf Lindner  
Herr Gerhard Maetz  
Herr Jochen Neumann  
Herr Eberhard Pohle  
Herr Manfred Thier  
 
 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

Tagesordnung: 
 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Anwesenheit 
 

 2.  Einwohnerfragestunde  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 13.12.2011 
 

 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  Beschlussvorlagen  
 5.1.  Außerplanmäßige Bereitstellung einer 

Verpflichtungsermächtigung 
B-5373/2011 

 5.2.  Zustimmung zu überplanmäßigen Auszahlungen für das 
Haushaltsjahr 2011 

B-5374/2011 

 5.3.  Haushaltssatzung 2012 mit ihren Bestandteilen und Anlagen B-5377/2012 
 6.  Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
 6.1.  Einrichtung einer Fotovoltaikanlage auf dem Dach der Kita 

Burg 
F-5014/2012 

 7.  Informationen der Verwaltung  
 8.  Informationen der Vorsitzenden  

 
 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 
Frau Dr. Migulla eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß.  
Zu Sitzungsbeginn sind 16 Mitglieder und die Bürgermeisterin als stimmberechtigtes Mitglied 
anwesend. 
 
 
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
  
TOP  2.1. Fotovoltaikanlage Kita Burg  
 
Herr Dietmar Seiler stellt Anfragen zum Thema „Fotovoltaikanlage – Kita Burg“. 
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- Während der Anfragen erscheint Herr Scheidler. 
 
Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass die Stadt nicht Bauherr der Baumaßnahme ist. 
Die Dachfläche wurde an die Städtische Betriebswerke Luckenwalde GmbH (SBL) 
verpachtet, so wie künftig noch weitere Dachflächen kommunaler Gebäude verpachtet 
werden sollen. Die Stadt erhält dafür Pachterlöse und günstige Stromkonditionen für die 
Nutzung in dem Gebäude. Alle Fragen zur Auftragsvergabe, Bieterauswahl und Planung sind 
an die SBL zu richten. 
 
 
Bevor die Sitzung entsprechend der Tagesordnung fortgesetzt wird, informiert Frau Dr. 
Migulla über die Mitteilung des Vorsitzenden der SPD-Fraktion, Dirk Höhne, dass sich Herr 
Falko Nitsche vom Luckenwalder Komitee für Gerechtigkeit der SPD-Fraktion mit Wirkung 
vom 09.01.2012 angeschlossen hat. 
 
 
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 13.12.2011 
 

 
keine 
 
 
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
 
bestätigt 
 
 
TOP  5. Beschlussvorlagen  
 
 
TOP  5.1. Außerplanmäßige Bereitstellung einer 

Verpflichtungsermächtigung 
B-5373/2011 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
Der außerplanmäßigen Bereitstellung einer Verpflichtungsermächtigung für die Investition 
Gemeindehaus Kolzenburg im Haushaltsjahr 2011 wird zugestimmt. 
 
Ja 17  Nein 0  Enthaltung 1   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  5.2. Zustimmung zu überplanmäßigen Auszahlungen für 

das Haushaltsjahr 2011 
B-5374/2011 

 
- Frau Redlhammer-Raback und Herr Bärmann erscheinen zur Sitzung. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
Den überplanmäßigen Auszahlungen im Haushaltsjahr 2011 gemäß Anlage zur 
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Beschlussvorlage wird zugestimmt. 
 
Ja 18  Nein 1  Enthaltung 1   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  5.3. Haushaltssatzung 2012 mit ihren Bestandteilen und 

Anlagen 
B-5377/2012 

 
Frau Mnestek gibt eine Einführung in den Haushaltsentwurf 2012. Der Vortrag ist der 
Niederschrift als Anlage beigefügt. Die Bild-Präsentation zu den Investitionen und größeren 
Baumaßnahmen kann im Ratsinformationssystem und in der Stabsstelle Pressearbeit, 
Verwaltungs- und Kommunalservice eingesehen werden.  
Zum Ende des Vortrags bittet Frau Mnestek die Stadtverordneten, ihre Anfragen zum 
Haushalt bis spätestens 24.02.2012 einzureichen, um eine Beantwortung in der 
Stadtverordnetenversammlung am 28.02.2012 realisieren zu können. 
 
- Während der Ausführungen erscheint Herr Nehues zur Sitzung. 
 
 
Frau Redlhammer-Raback möchte wissen, wie das Eigenkapital für Investitionen und die 
Aufnahme von Darlehen beschafft werde.  
 
Frau Mnestek erläutert, dass der Eigenanteil für Investition wie auch für nicht geförderte 
Investitionen aus der investiven Schlüsselzuweisung sowie aus Einnahmen von 
Straßenbaubeiträgen und Grundstücksverkäufen finanziert werde. 
 
Frau Redlhammer-Raback fragt nach, wie es sich verhält, wenn Investitionen nicht erfüllt 
werden.  
 
Frau Dr. Migulla unterbreitet Frau Redlhammer-Raback den Vorschlag, einführende Fragen 
zur Haushaltssystematik mit der Kämmerin, Frau Mnestek, im Gespräch zu klären. 
 
Damit ist Frau Redlhammer-Raback einverstanden. 
 
Frau Wehlan fragt zur Erhöhung der Kreisumlage, die im Jahr 2011 nicht wirksam geworden 
ist, an, in welcher Größenordnung Rückflüsse zu erwarten sind oder ob die Stadt bisher noch 
keine Kreisumlage gezahlt habe. Des Weiteren berichtet sie von der Kenntnis, dass der 
Landrat die Städte und Gemeinden gebeten hat, bei den Rückführungen der Kreisumlage 
doch mitzubedenken, dass aufgrund des nicht genehmigten Haushaltes Zuschüsse an die 
Sportverbände und -vereine für 2012 nicht getätigt werden konnten. Aufgrund dessen haben 
sich in den Vereinen Problemlagen ergeben. Und die Frage war, inwieweit man diese 
Rückführung der 1-Prozent-Kreisumlageerhöhung doch nutzen könne, um die Probleme 
abzumildern. Sie möchte wissen, ob die Rückführungen bereits in der Verwaltung diskutiert 
oder schon anderweitig verbracht wurden. 
 
Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass der Rückfluss der Kreisumlage in der 
morgigen Dienstberatung zum Thema gemacht werde. Die Zahl der Größenordnung für 
Luckenwalde war im MAZ-Artikel vom 26.01.2012 mit 295.000 EUR deklariert. Dies solle 
zunächst durch die Kämmerin geprüft werden. Im Wesentlichen gehe es um den Zuschuss 
für den 1. LSC. Das Ergebnis aus der Dienstberatung werde der 
Stadtverordnetenversammlung zur Kenntnis gegeben.  
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Frau Mnestek ergänzt zur Kreisumlage, dass die Stadt den Betrag in voller Höhe bezahlt 
hat. Sie habe seitens des Landkreises noch keine Information erhalten, wie er sich die 
Rückerstattung vorstelle.  
  
 
TOP  6. Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung 
 
TOP  6.1. Einrichtung einer Fotovoltaikanlage auf dem Dach der 

Kita Burg 
F-5014/2012 

 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  6.2. Unternehmen Human BioSciences GmbH  
 
Frau Redlhammer-Raback fragt zum Stand der Unternehmensansiedlung Human Bio-
Sciences im Biotechnologiepark an und inwieweit die Stadt an den Kosten beteiligt sei. 
 
Frau Herzog-von der Heide sagt aus, dass die Stadt an keinen Kosten beteiligt ist, aber 
den Investitions- und Ansiedlungswillen nach allen ihr zur Verfügung stehenden 
Möglichkeiten unterstützt.  
 
Frau Stohwasser ergänzt, dass – wie auch einem MAZ-Artikel Mitte des Monats 
entnehmbar – sich das Unternehmen Human BioSciences und der bisherige Auftragnehmer 
für die Baumaßnahme vertraglich getrennt haben. Das Areal im Biotechnologiepark wurde 
durch den bisherigen Auftragnehmer beräumt. Human BioSciences informierte, dass es 
innerhalb der nächsten zwei Wochen zu einem neuen Vertragsabschluss kommen werde. 
Nach wie vor hält das Unternehmen daran fest, im September 2012 die Baumaßnahme fertig 
zu stellen, um Ende 2012 mit der Produktion beginnen zu können. 
 
 
TOP  6.3. Lebensmittelmarkt am Standort 

Elsthal/Jänickendorfer Straße 
 

 
 
Frau Dr. Migulla erkundigt sich, ob es nach dem Abriss des Aldi-Marktes zur Errichtung 
eines neuen Lebensmittelmarktes an dem Standort kommt. 
 
Herr Mann führt aus, dass es keine neuen Erkenntnisse zur Ansiedlung eines 
Lebensmittelmarktes auf dem Gebiet gibt. Gemeinsam mit dem Eigentümer des Standortes 
ist es bisher nicht gelungen, eine geeignete Nachnutzungsmöglichkeit zu schaffen. Es 
werden Überlegungen angestellt, den Standort im Erscheinungsbild freundlicher zu 
gestalten, um so mögliche Interessenten in das Gebiet zu ziehen.  
 
 
TOP  6.4. Straßenbaumaßnahmen  
 
Frau Redlhammer-Raback möchte wissen, warum beispielsweise die Straßenbauarbeiten 
in der Frankenstraße zügig vonstatten gehen und in der Bussestraße nicht. 
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Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass dies mit den Anforderungen, die an jede 
Baumaßnahme gestellt werden, zusammenhängt. Der entscheidende Faktor dabei ist, wie 
viel Leitungsbau erforderlich ist. 
 
 
TOP  7. Informationen der Verwaltung  
 
keine 
 
 
TOP  8. Informationen der Vorsitzenden  
 
keine 
 
 
 
 
- Herstellung der Nichtöffentlichkeit um 17:50 Uhr 
 
 
  
  
  
 

 
 
Dr. Heidemarie Migulla  Britta Jähner 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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